

Día de los Patrimonios en Verano:

INDH y agrupación de familiares participó en acto de memoria desarrollado en viejo Puente Loncomilla



Las sedes del Instituto Nacional de Derechos Humanos tomaron parte activa en esta jornada en la que buscaron resaltar derechos como el acceso a la memoria histórica y también el derecho a vivir en un medio ambiente libre de contaminación.

El Día de los Patrimonios en Verano 2026 fue la oportunidad para que las sedes del Maule y Los Ríos del Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH) realizarán actividades de promoción con participación ciudadana. Mientras que la primera estuvo presente en un acto de memoria en San Javier de Loncomilla, la segunda desarrolló una actividad en Niebla relevando el valor del cuidado del medio ambiente.

En el Maule, el jefe regional, Víctor Ipinza, fue parte de la visita efectuada al Puente Sifón, organizada por el Colectivo Patrimonios de San Javier de Loncomilla. En el lugar fueron vistos por última vez cuatro personas desaparecidas por agentes de la dictadura tras el golpe de Estado de 1973. El sábado 31 se realizaron varias muestras artísticas para poner en valor este espacio.

El jefe regional del INDH señaló que aquí "fue-

ron arrojados cuerpos de víctimas cuyos familiares aún claman por justicia. El puente está en estudio para ser sitio de memoria, permitiendo que nuevas generaciones puedan conocer su historia y sensibilizarse sobre la vulneración de las víctimas y de sus familias durante ese período de la historia de Chile".

En la ocasión estaban presentes María Lepe C., Gabriel Rodríguez, la Concejala María Ester González, Alicia Tapia y otros directivos , actividad en la

que interpretaron canciones y leyeron poemas a la orilla poniente del viejo Puente Loncomilla, recordando a quienes fueron asesinados en dictadura y lanzados al río. La Memoria es importante, gracias a los asistentes de San Javier, Maule, Talca y Villa Alegre.

En el Museo de Sitio Castillo de Niebla, en la comuna de Valdivia, la sede de Los Ríos entregó ejemplares de "Relatos que fluyen", publicación que reúne a los microcuentos ganadores y seleccionados en el concurso 2025, convocado para que personas de todas las edades escribieran sobre derechos humanos y medioambiente y memoria.

La jefa regional de Los Ríos, Constanza Montt, destacó que "estamos muy contentas por la acogida de esta actividad en el Museo de Niebla. 'Relatos que fluyen' es mucho más que un libro, es una invitación a la esperanza. A través de estos microcuentos, vemos que la reflexión sobre el medioambiente y el derecho a coexistir sin contaminación nos permite proyectar los derechos humanos hacia el futuro, integrando la memoria de nuestro territorio con las voces de todas las generaciones de Los Ríos".

Además de la entrega del libro, se invitó a los participantes a escribir mensajes acerca del cuidado del medio ambiente, logrando tener una amplia variedad de respuestas.

Para acceder al contenido del libro en formato digital y a una guía de redacción con ejercicios de lectura creativa, pueden ingresar al sitio web <https://ciudadano.indh.cl/relatos-que-fluyen/>.

